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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 10. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 25.10.2018 

Gaststätte "Varus Deele", Venner Straße 67, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Herr Axel Menkhaus  
Herr Wilfried Pösse  
Herr Ralf Stockhowe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katrin Pösse  
Frau Sigrid Tiemann-Garlich  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
Herr Martin Negel  

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Protokollführer 
Herr Thomas Hentze  
 
 
Beginn: 18:30    Ende: 20:45 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 30.08.2018   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   1. Einwohnerfragestunde   

 6   Haushaltsplanberatung für das Haushaltsjahr 2019   
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 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Kalkriese für das 
Haushaltsjahr 2018 

  

 8   Zukunftsperspektiven und weitere Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u.a.   

 9   Sachstandsbericht - aktueller Stand zum Ausbau des Breitbandkabels   

 10   Sachstandsbericht - Zukunft des alten Feuerwehrhauses in Engter und der Buslinie 585 
Osnabrück-Damme 

  

 11   Beantwortung von Anfragen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   2. Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 10. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird genehmigt.  
Der Ortsrat gedenkt der verstorbenen ehemaligen stellv. Ortsbürgermeisterin Frau Ingrid Bei der 
Kellen. Sie war unter anderem 12 Jahre stellv. Ortsratsbürgermeisterin und Ortsratsmitglied von 
1991 – 2011. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

30.08.2018 
 

 
 Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Bei der Kellen berichtet über die seit der letzten Sitzung von ihm bzw. den Ortsratsmitgliedern 
wahrgenommenen Termine (s. Anlage). 
 
 
TOP  5 1. Einwohnerfragestunde  
 
keine  
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TOP  6 Haushaltsplanberatung für das Haushaltsjahr 2019  
 
OBM Bei der Kellen erläutert die Haushaltsstellen, die den Ortsrat Kalkriese direkt bzw. indirekt 
betreffen. Dem Ortsrat liegt eine Übersicht der Haushaltsmittel für das Kirchspiel Engter vor. 
Hinsichtlich der Haushaltsstelle 54601 (Parkplatzanlagen) waren für das Jahr 2018 20.000 € für das 
Anlegen eines Parkplatzes auf  der Obstwiese gegenüber Ristaurante Vicianum vorgesehen. 
 
ORM Krause fragt an, warum hierfür städtische Mittel für ein privates Grundstück  eingeplant waren 
und bittet um schriftliche Antwort. 
 
OBM Bei der Kellen unterstützt die Anträge des FC. Kalkriese und stellt den Antrag, entsprechende 
Mittel für folgende Maßnahmen bereitzustellen: 
 

 Sanierung der Flutlichtanlage auf Platz 2  

 Bewässerungsanlage Platz 1 
 
und lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Kalkriese für das Haushaltsjahr 2018 
 

 
Dem Ortsrat liegt eine Auflistung des Sachkontos Ortsmittel in Kalkriese aus 2018 vor, über die 
bereits entschieden wurde. Dieses weist noch ein Plus von 356,77 € auf. 
 
Folgende Vorschläge der SPD-Fraktion werden von ORM Auf der Heide eingebracht: 
 
AWO    100,00 € 
Sozialverband Deutschland 100,00 € 
Rat und Tat   100,00 € 
Musikcorps Lappenstuhl 100,00 € 
 
ORM Krause stellt folgenden Antrag:  Kunst u. Kulturwerkstatt 100,00 € 
 
OBM Bei der Kellen schlägt vor, den Ansatz für den Ortsplan Kalkriese um 200,00 € zu kürzen, um 
genügend Mittel für die neu gestellten Anträge zur Verfügung zu haben. 
 
OBM Bei der Kellen lässt über die o.g. Verteilung der Haushaltsmittel abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
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TOP  8 Zukunftsperspektiven und weitere 
Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u.a. 

 

 
OBM Bei der Kellen berichtet über die Arbeiten zum Breitbandausbau und zur Stromleitung in 
Kalkriese.  
Zurzeit werden Kabel vom Dorfplatz Richtung „Zum Galgenhügel“ und neue Stromleitungen am 
„Barenauer Weg“ verlegt.  
Eine entsprechende Infoveranstaltung zum Breitbandausbau findet am 29.10.2018 um 19.00 Uhr in 
der Gaststätte Rothert statt. Hierzu sind entsprechende Flyer seitens der Firma Innogy an die 
Haushalte verteilt worden. 
 
ORM Pösse bemängelt, dass der „Bussardweg“ nicht vom Breitbandausbau profitieren wird. Er ist der 
Auffassung, dass die Verwaltung hier mehr Einfluss auf den Anbieter hätte nehmen sollen.  
 
BGM Pahlmann erklärt, dass für die Umsetzung der Maßnahme die Telkos verantwortlich ist und ein 
Ausbau für die weiteren Außenbereiche erst in den nächsten Jahren realisiert werden kann. Die 
Verwaltung hat aktuell keine Möglichkeit, auf den Zeitplan der Umsetzung Einfluss zu nehmen. Diese 
Problematik betrifft alle Kommunen im Landkreis.  
 
 
TOP  9 Sachstandsbericht - aktueller Stand zum Ausbau des 

Breitbandkabels 
 

 
Wurde bereits unter Punkt 8 abgehandelt.  
 
 
TOP  10 Sachstandsbericht - Zukunft des alten Feuerwehrhauses 

in Engter und der Buslinie 585 Osnabrück-Damme 
 

 
Zum Thema „Altes Feuerwehrhaus Engter“ hat sich seit der letzten Sitzung am 30.08.2018 keine 
Änderung zum Sachstand ergeben.  
 
BGM Pahlmann teilt mit, dass vorgesehen ist, Mittel in Höhe von 40.000,00 € im Haushalt 
einzustellen, um den Trägerverein nach Gründung bei der Instandsetzung des Gebäudes zu 
unterstützen. 
Die Bereitstellung der Mittel muss noch durch den Rat beschlossen werden. 
 
OBM Bei der Kellen teilt folgendes noch mit:  
 
- 11.11.2018 Besichtigungstermin im neuen Feuerwehrgebäude Engter 
- Die offizielle Einweihung erfolgt im Frühjahr 2019 

 
OBM Bei der Kellen teilt den aktuellen Sachstand zum ÖPNV mit. Er erklärt, dass die Linie 585 
Bramsche – Damme erfreulicherweise bis auf weiteres fortgeführt wird.  
 
BGM Pahlmann ergänzt, dass zu dieser Thematik weitere Gespräche mit den betroffenen Kommunen 
(Neuenkirchen-Vörden, Damme, Wallenhorst, Landkreis, Bramsche) stattfinden werden, um eine 
annehmbare Lösung für alle Beteiligten zu erarbeiten. 
 
OBM Bei der Kellen regt an, verstärkt für die Nutzung des Rufbusses im Bekanntenkreis zu werben, 
da dieser bisher kaum genutzt wird.  
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TOP  11 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Bei der Kellen verliest die Beantwortung der Anfragen aus der letzten Sitzung.  
 
OBM Bei der Kellen bittet, nochmals zu prüfen, ob es (außer nach dem GVFG 
Gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz) noch anderweitige Förderungsmöglichkeiten für den 
öffentlichen Ausbau der „Alten Heerstraße“ gibt. 
 
 
TOP  12 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Pösse berichtet über eine größere Fahrbahnabsackung auf dem „Campemoorweg“ im Bereich 
der Familie Merhof. 
 
OBM Bei der Kellen bittet darum, dass die Pflasterabsackung an der Mittellandkanalbrücke 37 
kurzfristig ausgebessert wird. 
 
OBM Bei der Kellen teilt folgendes mit:  
 
- Einwohnerzahl Stand 24.10.2018 / 930 Personen 

 
- Vereinzelte Anliegen aus dem Protokoll der Wegebegehung sind noch unerledigt  

 
- Nächste Ortsratssitzung 07.02.2019 

 
- 26. Mai 2019 Europa- und Landratswahl, Wahllokal, Mehrzweckhalle Kalkriese 

 
- Trockenmauerprojekte in der Ortschaft  

 
- Ortsplan Kalkriese 

 
- Thema Begrüßungsschilder 

 
- Thema Wegeausbau 
 
 
TOP  13 2. Einwohnerfragestunde  
 
Frau Bei der Kellen bedauert, dass wiederum keine Mittel für die Flutlicht- und Bewässerungsanlage 
im Haushalt berücksichtigt werden. Es besteht dort dringender Bedarf.  
Zudem bemängelt sie, dass Kalkriese immer noch keinen Bücherschrank hat. Vielleicht besteht noch 
die Möglichkeit, hierfür entsprechende Sponsoren zu gewinnen.  
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen BGM Heiner Pahlmann Thomas Hentze 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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